

-El actual director nacional de Bibliotecas, Museos y Archivos dejará su cargo para regresar a la investigación.

Antes, quiere dejar algunas "herencias"...



El historiador y docente estuvo en Temuco invitado por la Ufrro. Aprovechó su viaje para plantear un desafío: construir una Biblioteca Regional en La Araucanía.

Sergio Villalobos vuelve a la historia

Aunque Sergio Villalobos se levanta todas las mañanas una hora antes, todavía no consigue que los días tengan veinticinco horas. Si lo lograra, quizás desistiría de su determinación de renunciar al cargo de Director Nacional de Bibliotecas, Archivos y Museos.

El trabajo que tiene en esa repartición es tan arduo y exigente, que al historiador ya no le alcanza

el tiempo para realizar sus investigaciones y eso le preocupa demasiado. Tanto, que comunicó al Gobierno su decisión de retirarse y, a pesar que el Presidente Aylwin rechazó su alejamiento; Villalobos dice que su renuncia es "irrevocable".

"La haré efectiva en un plazo breve. Antes, quisiera dejar caminando algunos proyectos que me preocupan, como la for-

mulación de un nuevo Decreto Orgánico para el funcionamiento de la Dirección Nacional", señala el investigador, enfatizando que esa disposición legal deberá normar con mayor exactitud el funcionamiento de las Coordinaciones Regionales de Bibliotecas, Archivos y Museos, entre otros temas.

HAY PEORES

Sergio Villalobos vino a Temuco invitado por la Universidad de La Frontera y aprovechó su estada en la ciudad para visitar a la coordinadora regional del sistema bibliotecario, Millaray Concha, y para conocer algo más de la realidad local del servicio, que considera uno de los "buenos" a nivel nacional.

"En Chile existen 381 bibliotecas públicas dependientes de nuestro sistema y administradas en convenio con las municipalidades. En todas ellas hay problemas serios de material y infraestructura, que no podemos solucionar de inmediato por falta de recursos. En ese contexto, la situación de Temuco no es la más crítica. Si lo son ciudades como Antofagasta, por ejemplo, donde la situación nos preocupa sobremanera", señaló Villalobos.

miliares a los de la Biblioteca Nacional. De este modo el sistema se descentralizaría y la calidad del servicio aumentaría.

"Pero no podremos hacerlo hasta que las municipalidades no colaboren con esta iniciativa y faciliten los terrenos. Ello es lo que necesitamos. Quisiera alguna autoridad comunal les oírse en Temuco y la idea tenga eco. Yo diría: 'longo publicamente. Ojala alguien la recija'."

Si la propuesta de Sergio Villalobos logra eco, entonces La Araucanía podría convertirse en la primera región chilena que cuenta con esta biblioteca, como lo hacen Valparaíso, La Serena y Puerto Montt.

JUBILACION

Cuando estas ideas se pongan en práctica por completo, seguramente Sergio Villalobos ya estará instalado en su propia oficina dedicado a sus investigaciones.

"Es probable que también este jubilado, porque me gustaría ya retirarme del trabajo 'activo' para concentrarme en un cienso pliego a la historia".

El plazo máximo que Villalobos se ha puesto para este plan sugiere son tres meses...a no ser que antes encuentre la fórmula de estirar el tiempo.

Sergio Villalobos vuelve a la historia [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sergio Villalobos vuelve a la historia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa